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РЕПОРТАЖ 

С МИТИНГА 

2 0 ДЕКАБРЯ состоялся ми
тинг "преподавателей, 

сотрудников и студентов, посвя
щенный пуску первого гидроагре
гата мощностью 640 тысяч кило

ватт. 
Актовый зал 1;1нститута. Над 

рядами участников митинга тран
спарант «Ударным трудом отзе-

пим на решения ноябрьского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС». 
Необычное событие в жизни на
шей страны привело сюда сотни 
политехников. Заработало энерге
тическое сердце Саян, и могучая 
стройка на Енисее начинает пре
образовываться в действующий 
промышленный объект. 

Митинг открывает заместитель 
секретаря парткома Л. Н. Жуко
ва. Она говорит: «Это великое 
достижение стало возможным 
благодаря большому вниманию и 

САЯНО-
ШУШЕНСКАЯ 

ГЭС 

ПЕРВЬШ АГРЕГАТ ДЕЙСТВУЕТ! 
помощи, ноторые оказывали 
стройне ЦК КПСС, Советское 
правительство и лично Леонид 
Ильич Брежнев, чье приветствие 
всем участникам сооружения Са
яно-Шушенской ГЭС, опубликова
на сегодня». 

Затем слово предоставляется 
И. С. Саморукову, старшему на
учному сотруднику гидротехниче
ского факультета. Его выступле
ние было посвящено работе нол
лентива ЛПЙ по выполнению кол
лективных соцобязательств 28-ми 
ленинградских предприятий и ор
ганизаций, участвовавших в соо
ружении Саяно-Шушенской ГЗС. 
Немалый вклад в выполнение 
обязательств внесли наши гид
ротехники, в частности, создани
ем и исследованием физической 
модели гидропрокатного блока. 

Зав. кафедрой электрических 
машин В, В, Романов рассказал 
о работах электромеханического 

факультета и сотрудничестве 
ЛПИ и «Электросилы», поставля
ющей электрогенераторы на Сая
ны. 

Наши студенты принимали не
посредственное участив в строи
тельстве гидроузла, начиная с 
самых первых дней стройки. Ру
нами студентов-попитехнииов в 
тело плотины уложены десятки 
тысяч кубометров бетона. 

Выступивший от имени сту
дентов боец стройотряда «Ленин
град» А. Кузьмин заверил: «В 
этот праздничный для нас день 
мы обещаем, что Саянские горы 
еще не раз увидят наших ребят 
и девчат в зеленых стройотряцов-
ских куртках на берегах сурово
го Енисея». 

Квалифицированный рабочий 
ЭнМФ Е. Д. Скаченно очень об
разно выразил ощущение от свер
шившегося события, назвав Сая
но-Шушенскую ГЭС космической 

стройкой: «Бесшумно набрал обо
роты первый агрегат, в машин
ном зале даже не почувствовали, 
что он работает. Но работу этого 
агрегата слышит весь Советский 
Союз». 

Проректор Г. И. Александров в 
своей речи отметил, что в 1979 
году политехникам предстоит сде
лать немало для великой стройки: 
принять участие в создании и 
испытании сложных электриче
ских аппаратов, послать к бере
гам Енисея летом будущего года 
800 бойцов-строителей: «Сегодня 
праздник гидроэнергетики — но 
можно уже сказать о ближайшем 
этапе освоення энергетических 
ресурсов Сибири — создании 
Осиновской ГЭС и станции на ре
ке Подкаменная Тунгузка, Поли
техники примут участие в круп
нейших делах по умножению ин
дустриальной мощи страны». 

В выступлениях участников 

митинга прозвучали искренние 
слова поздравления Генеральному 
секретарю ЦК КПСС, Председате
лю Президиума Верховного Сове
та СССР тов. Л. И. Брежневу в 
связи с награждением его орде
ном Ленина и третьей медалью 
«Золотая Звезда». 

Приветственное письма поли
техников Генеральному секрета
рю ЦК КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
тов. Л. И. Брежневу прочитал 
доцент Л. П, Гринько. В этом 
письме ленинградские политехни
ки заверяют Центральный коми
тет КПСС, лично Леонида Ильича 
Брежнева в том, что они и в 
дальнейшем будут активно бо
роться за претворение в жизнь 
решений XXV съезда КПСС, но
ябрьсного (1978 г.) Пленума ЦН 
КПСС, внесут свой вклад в вы
полнение планов X пятилетии. 

у СПЕШНО сдать предстоящую 
сессию — такая задача сто

ит перед всем коллективом одно
го из крупнейших факультетов 
ииститута — эпергомашипостро-
ительным. Чтобы выполнить ее, 
деканат факультета проделал 
большую работу но подготовке к 
сессин. Так, были проведены со
вещания с кураторами академи
ческих групп всех курсов, на ко
торых обсуждались итоги атте
стаций и вопросы иодготооки сес
сии. 

Большое значение имеет орга-
1П1зация сдачи экзаменов, поэто

му перед составлением расписа-
1ПШ мы беседовали со старостами 
групп о сроках проведения и 
организации экзаменационной 
сессии. Высказанные пожелания 
были по возможности удовлетво
рены. На старших курсах распи
сание экзаменов было согласова
но с группами. Активам всех 
групп дано задание сдать до на
чала сессии отчеты по социали
стическому соревнованию между 
группами. 

Вопрос о проведении сессии 
обсуждался иа Совете факульте
та. Особое внимание было уделе

но эффективному проведению до
полнительной сессии в период 
зимних каникул. И, наконец, 
всем студентам объявлен приказ 
ректора о проведенни экзамена
ционной сессии. 

Несколько слов о наших прог
нозах. В этом семестре мы ждем 
хороших результатов от перво
курсников. На чем основывается 
эта уверенность? Прежде всего, 
проходной балл на факультете в 
нынешнем году был значительно 
выше, поэтому к пам пришло но
вое пополнение энергомашевцев 
с лучшей общеобразовательной 
подготовкой. К тому же в тече
ние всего семестра, первый курс 

:;ап!!мался хорошо. Так что есть 
все основания полагать, что и со 
своей первой сессией студенты 
1-го курса справятся успешно. 

К сожалению, вызывают опасе
ния второкурсники и третьекурс
ники. У студентов 2-го курса ре
зультаты аттестаций по высшей 
математике были низки, а сту
депты 3~го курса слабо занима
лись по теории механизмов и ма
шин. Надо постараться в оставши
еся дни ликвидировать все обра
зовавшиеся пробелы. 

На старших курсах по предва
рительным данным положение на 
уровне прошлого года. Следует 
отметитц что студенты в этом 

году пять с половиной педель на
ходились в совхозе па сельхоз
работах, в связи с чем учебные 
программы на всех кафедрах сок
ращены. 

Уже завершается зачетная не
деля, впереди сессия. Уровень 
успеваемости нашего факультета 
существенно тшже среднего по 
институту, поэтому основная, 
главная задача — повышение ка
чественной успеваемости. На
сколько успешно мы с пей справ
ляемся в этом году, покажет сес
сия, 

Г. ПОРШНЕВ, 
зам. денана энергомашино
строительного факультета 

САМАЯ ОБЫЧНАЯ ГРУППА 
На пятом курсе механико-ма

шиностроительного факультета 
'::;?л зачет по «Организации про

изводства». 
Атмосфера и в аудитории, и в 

коридоре — спокойная, деловая, 
курс—НС первый, к зачетам нэк-
заменам ужс привыкли. И отно
шение к сессии уже выработа
лось солидное, «старшекурсни-
ковское» — знания по данному 
предмету проверяет не только 
преподаватель, но п ты сам, 

Я подошла к группе 542/2. 
Почему именно к ней? В списках 
лучших опа не значится, правда, 
и отстающей ие назовешь — 
средняя. Вот п .захоте.тось уз
нать, какие проблемы, какие 
трудности и какие достижения у 
среднего пятикурсника — соот
носительно к зачетной неделе. 
Итак, какая она самая обычная 
гр^'ниа-пятику ренина? 

— Группа наша малочислен
ная, — рассказывает староста 
Людмила Шупне. — Всего пят
надцать человек. Два парня 
и тринадцать девушек. У пяте
рых наших студептов есть дети... 

Вот и первая проблема стар
шекурсников — семья, дети. Сра
зу во весь рост встает вопрос 
времени, а отсюда и вопрос регу

лярности посещения лекций. Ес
ли семья студенческая, как на
пример, в этой группе Люба и 
Сергеи Ломакины, выход есть — 
в трудные моменты (болезнь сы
на или т. п. всем известные се
мейные обстоятельства) лекции 
посещают по очереди, ну а если 
муж не студент той же группы? 
Тогда труднее, время становится 
очень большим дефицитом и по
рой в (юдготовке к .зачету или 
экзамену что-то оказывастся упу
щенным, нужно дополнительное 
время, а пока—незачет. Так, были 
незачеты и.в этой, 542/2 группе. 

Но говоря о незачетах у стар
шекурсников, нужно сделать ого
ворку — в бо.тьшипстве своем 
опи получены не из-за ле]П1, рас-
х.тябаяности, нежелания или не
умения учиться, а именно из-за 
дефицита времени. И поэтому 
есть твердая уверенность, что за
чет будет обязательно сдан. К то
му же на помощь придет вся 
группа-. 

А пока из аудитории выходит 
Ирина Станпславчнк, можно ска
зать, гордость группы. Ира сдает 
почти все сессии на одни пятер
ки, пользуется большим уважени
ем в группе,, вот и сейчас полу
чила зачет. 

— Ира ведет большую обп1е-
ственную работу, — говорит Люд
мила. — Как член студсовета 
третьего корпуса, она следит за 
санитарным состоянием общежи
тия. И как все, что опа делает, 
выполняет это поручение добро
совестно. 

Зачет получили и Люба п Сер
гей Ломакины. Теперь перед ни
ми следующий рубеж — экзамен. 

— Трудная предстоит сессия? 
— Да, экзамены сложные, но 

специальности — машины элек
тровакуумного производства и 
гпдропиевмоавтоматйка. Третий 
экзамен по электроприводу. По 
сравнению с младшими курсами-
объем меньше, по сложнее. 

— Как, Людмила, по вашим 
прогнозам, успешно сдаст группа-
экзамены? 

— Должны сдать, — улыба
ется староста. 

Действительно, должны сдать. 
Пото.му что на старших- курсах 
остаются в основном только са
мые настойчивые, самые устрем
ленные к знаниям люди, утвер
дившиеся в правильности выбора 
своей профессии. 

3. ЯНБУХТИНА 3 -

Идет зачетная неделя. Для кого — первая; для кого — вто
рая, третья четвертая... Но волнуются все одинансво. Хоть и не 
ставят отметок на зачете, хочется доказать: в институте ты —• 
человек не случайный, 

Фото М. Хохловой 



Изучаем материалы ноябрьского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС 

в своей работе , ^ ^ . ^ ^ _____^_^^^ на, В. И. Леннн 
""' ' Г^^^^р" "'""'""'- говорил о пугях повышения про-

об учете изводительности труда, 
и контроле, об организации со
циалистического соревнования, о 
новышсвии трудовой дисципли
ны, о научной организации тру
да, о новых формах и методах ру
ководства социалистической эко
номикой. Раскрывая эту леннн-

НА ЛЕКЦИЯХ, 

СЕМИНАРАХ, 

1 1 ^ ^ 1 И 1 И и Ч ' ^ Г 1 V ^ А Ц 1 1 Д Л р „ ч е с к о м значении, преподаватс-
т, ^ ч м п - о \ п „ '̂ и подчеркивали, что ноложенил 
^""^^^111 ^^^'^ '^^^' этой работы получили на совре-

лум ЦК КПСС, выступление па ^̂^̂^̂^̂^̂^̂  ^.^^^^ развитие в матерн-
^^^^^^^т^^^ого ссктт ЦК ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, Председателя Президиу- ^^^чр ма 
Л, 

Верховного Совета СССР 
И. Брежнева — большое 

О ноябрьском Пленуме пдет 
речь и на семинарских занятиях 

событие в жизни партии и ^ „зучается работа В. И. Лени-
всей страны. На Пленуме " '- ' 
были рассмотрены важные проб
лемы развития советской экоио-

на «Очередные задачн Советской 
власти». Следует подчеркнуть, 
что во многих лекционных и се-

кики, отмечены достигнутые ус- у„нарских темах курса истории 
пехи, вскрыты имеющиеся недо- ^.^]^(^ ^̂  .̂р^р^ ,̂ семестре будут 
статки. Были поставлены важные 5(,^атые возможности использова-
мдачи, направленые, прежде ^^^ материалов Пленума. 
всего, на совершенствование ^ .̂ .̂ ^ ноябрьского (1978 г,) 
форм и методов руководства эко- дд^нума ЦК КПСС говорилось и 
номшсон. ~ ^ на политинформациях во многих 

Преподаватели кафедр оощест- ^руденческих группах. Этот во-
вениых паук на лекциях н семи- ' рключен и в экзаменацион-
нарских занятиях широко ис- ^̂^̂^̂  йидеты зимней сессин курса 
пользуют материалы Пленума, ^^^.•^^щ^^^ ^ д с о 
стремятся в соответствии с ука- р „астоящее время студенты 
заниси речи Л. И. Брежнева со- выбирают темы рефератов и на-
вершенствовать формы идеологи- ^̂^̂^̂^̂^̂  работать над ними. Необ
ческой работы. 1ак, например, ,̂̂  ^̂ ^̂  ^̂ ^̂ ^̂ ы среди этих рсфе-
последиие в первом семестре . № '^ ^̂ ^̂ ^̂  ^^^^^^^ представлены 
пия и семинар по истории КПОЪ ^ рефераты, посвященные ио-
посвящены работе В. И. Ленина д^рьскому (1978 г.) Пленуму ЦК 
«Очередные задачи Советской ^̂ ^̂ ^̂  ^ „л*.,*/» • П1_ 

Г НОЖУХАРЬ, 
доцент кафедры истории 

у Ч Е Н Ы Е и преподаватели-об- Особое внимание было уделено крупнейшем предприятии Кали-
ществоведы нашего инсти- раскрытию основных положений нинского района — Станкострои-

тута всегда уделяли большое вни- книги Л. И. Брежнева «Актуаль- тельном объединении имени Я. ^̂ ^ 
манне ведению лекционной про- ные вопросы идеологической ра-
паганды в трудовых коллекти- боты КПСС». 
вах Калининского района, укреп- В ноллективных лекциях нз 
пению связей с крупнейшими ЛМЗ участвовало 17 человек — 
предприятиями—заводом «Крас- представители кафедр истории 
ный Выборжец», производствен- НПСС, научного коммунизма, 
ными объединениями «Ленин- политэнокомии и философии. Бы- публики Вьетнам. Позтому с та-
градский Металлический за- ла организована специальная лек- ким интересом станкостроители 
вод», ин. Я. М. Свердлова, «Ар- ция-консуяьтация доцента «афед- выслушали лекции «Вьетнам 
сенал» и др. РЫ Истории КПСС И. Г. Колен- строит социализм» и «Социали-

Давняя дружба связывает уче- ко для участников зтого выезда, стическая Республика Вьетнам 

ВЫСТУПЛЕНИЯ В ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ 

Свердлова. В настоящее время 
этот коллектив выполняет почет
ный и ответственный заказ: из
готавливает партию особо точных 
стзннов в тропическом исполне
нии для Социалистичесной Рес-

ных нашего института с турбо
строителями ЛМЗ. Ученые-попи-
технини антивно участвовали в 
создании крупнейшей в мире па
ровой турбины мощностью 1 млн. 
2 0 0 тысяч КВ1, в разработке гид
ротурбин для Саяно-Шушенсной гова «Научно-техническая рево-
ГЗС. люцня и развитие человека». 

14 декабря автобус доставил «Ленция прочитана перед ра-
на*^ЛМЗ большую группу ленго- бочей аудиторией. Прослушана с 

И закономерным результатом яви- сегодня», прочитанные нашими 
лась высокая оценка, данная спу- лекторами, 
шателями выступающим. с особой ответственностью вы-

«Приглашаем на следующую ступили лекторы ЛПИ и перед 
лекцию», — читаем мы в отзыве коллективом завода «Красный Вы-
ка лекцию профессора И. М. Ро- боржец». На зтом предприятии 

ров-обществоведов из Подитехни
ческого института. Тема лекций 
— «Актуальные вопросы идеоло
гической работы КПСС», В цехах 
и отделах завода выступили наи
более квалифицированные лекто
ры-обществоведы: доктор фило
софских наун, профессор И. М. 
Рогов, доценты Н. С. Атаманен
ко, Л. И. Бродский, И. Г. Колеи- вызвала лекция доцента И. Г. Ка
ко и др. Они рассназали об осо- ленко об особенностях идеологи-
бенностях идеологической борьбы ческой борьбы на современном 
на современном этапе, проанапи- зтапе. 
зировали материалы ноябрьского В этот же день ленторснзя 
{ 1 9 7 8 г.) Пленума ЦК КПСС, группа ЛПИ выступала на другом 

черед ные 
в.1астн». Материал этой темы 
удивительно органически связан с 
материалами ноябрьского Плену- НПСС 

МЫ уже прочитали несколько лен
ций. В марте планируем прове;̂  
сти специальный ноллентивный 
выход, посвященный вопросам со
циалистического соревнования, 
тан нан через несколько месяцев 
вся страна будет отмечать важ
ную дату — 50-летие первого 

перед рабочими цеха договора на социалистическое со
ревнование, подписанное брига
дой обрубщиков М. Путина на за
воде «Красный Выборжец». 

В. ИСАЕВ, 
председатель научно - методи
ческого Совета кафедр обще* 

ственных наук, доцент ка
федры истории НПСС 

большим интересом, были зада
ны вопросы, на которые лектор 
дал обстоятельный ответ», — на
писано в отзыве на лекцию до
цента М. А. Василнка, который 
выступал 
№ 7. 

Исключительный интерес у со
здателей гидравлических турбин 

ХИМИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
КАЖДОМУ ИНЖЕНЕРУ 

\,-

Долитенник 
23 декабря 1978 г., 2-я стр. 

ПЕРЕД ЗАЧЕТОМ... 

Фото М. ХОХЛОВОЙ, 

слушательницы 

Гола полтора назад слип из 
студентов физнко-мета.1лургнче-
ского фукультетэ, начзвнтГ! от
ставать в учебе, обсуждался, как 
это положено, иа заседании вы
пускающей ка([)едры. Одним нз 
мотивов, высказанных им в свое 
оправдание был такой: «Учиться 
неиитереспо. В школе я увлекал
ся химией, посещал химический 
кружок, не раз участвовал в го-
ролско» олимпиаде. А сейчас, 
изучая химию, столкнулся со всем 
знакомым. Другим, может быть, 
интересно, а мне нет. Так и запу
стил занятия». 

Нередко можно заметить и дру
гой симптом. Некоторые абиту
риенты, рассуждая о выборе про
фессии, высказывают нежелание 
иметь специальность, предусмат-
ривающуЕо солидную химическую 
подготовку. 

Естественно, Бозиикает миоже-
стБО . оопросов: насколько эти 
ситуации типичны, каково доми
нирующее отношение к химиче
скому образованию наших студен
тов в целом в" постановке препо
давания химнн для н[гже[1сров? 

Нас прежде всего заинтересо
вали студенты, причем самых 
различных факультетов. Вот не
которые наши вопросы и наибо
лее интересные и типичные отве
ты. 

— Что вам дало изучение хи
мии в вузе? 

— «Расширило кругозор». 
^Знание .химии оказывается по
лезным даже там, где химия.вро
де бы ие нужна». «Почувствовал 
ощущение ссоси беспомощности 

•перед огромным миром химии». 
«Желание заниматься химией !̂ис 
отбили еше в !иколе. В вузе этот 
настрои преодолевал с трудом, 
но потом стало интерес
нее», «Лекции по химнн чело
века развивают, а лабораторные 
занятия обеспечивают навыки 
экспериментатора». «Химия укреп
ляет любовь н уважение к 
естественным наукам». «Химия 
дала мне многое, интерес к науке, 
хорошее настроение в день за
нятии, тройку в дипломе». 
«Только в институте я начал 
разбираться в химии. Намного 
лучше стал понимать обо;ую 

сущность явлений природы и нх 
взаимосвязь». 

— Отличалась ли вузовская 
химия от школьной? 

— «Да. зпачитель!10. В школе 
лабора горны.̂  работы иллюстри
ровали учеГ'Ннк, а в вузе это са
мостоятельный, исследовательский 
эксперимент. В школе бодьше о 
химии говорили учителя и ниче
го я не делал сам. Здесь все по
трогаешь руками. Совсем другая 
химия. По-иному заетав.^яст ду
ма 1Ъ», «В школе изучали явле
ния поверхностно, а здесь боль
ше занимались сутью процессов. 
Требования в вузе намного вы
ше», «В школе 33 четыре года мы 
узнали о х!!мни меньше, чем в ву
зе за одни год». «Вузовский курс 
сиял мое предвзятое отношеЕше к 
химии. Раньше я считал химию 
второстепенным предметом, а в 
вузе мне убедительно показали, 
что это по значению та же мате
матика и физика». 

Конечно, высказывались сту
дентами и некоторые пожелания: 
больше сведений о новейших до
стижениях химии, еще больше 
индивидуализировать лаборатор
ные работы, развивать тестовый 
контроль знании на специальных 
технических средствах, исключить 
имеюи;ееся дублирование некото
рых разделов школьного курса, 
сделать вузовскш"! курс химии 
по-настоящему высшей химии. 

Главное в этих высказываниях 
—острое ощущение студентами, 
лаже первого курса, исключи
тельной роли химнн в системе 
общеобразовательной подготовки 
и, порой еще нечетко выражен
ное иониманне ^пIровоззрснческой 
значимости представлений, полу
чаемых через изучение химии. 

1-1нжеисриое, технологическое 
значе!!не химии первокурснику 
уловить пока трудно, но тем бо
лее ответственна роль .тех, кто 
определяет планирование инже
нерного образования. 

Говоря о иринципах подготов
ки инженера широкого профиля, 
мы всегда .подчеркиваем роль 
фундамеитальн111Х наук в техни--
ческом образоианни. Так, в докла
де, представленном нашим ин
ститутом на VI Генеральную кон
ференцию Международной ассо

циации университетов (Москва 
1975 г.) указывалось, что специ
алист широкого профиля должен 
обладать «глубокими знаннями в 
области общенаучных и специаль
ных дисциплин», иметь фунда
ментальное общенаучное образо
вание. 

Следовательно, задача работни
ков факультетов, кяфедр, методи- . 
ческих комиссий, — практически 
осуществлять такое руководство 
перспективным планированием 
учебного процесса, чтобы приня
тые и одобренные всеми принци
пы всегда воплощались в жизнь, 
в практике обучения. 

Есть лн в этой практике нечто 
такое, что порождает определен
ную тревогу? 

Прежде всего, налицо тенден
ция сокращения масштабов препвг 
давания химии, Еше несколько лет 
назад все факультеты нашего ин
ститута имели на первом и втором 
семестрах по 2 часа лекций и п—^ 
столько же часов практикума. Се
годня мы имеем 3 часа лекцнй и 
1 час практикума — в первом се
местре и 2 часа практикума — во 
втором. Если в текущем году нз61 
специальности наи1Сго вуза не изу
чали химию студенты только двух 
специальностей (]738 и 0647), то 
со следующего года по «улучшен
ным» планам изучения химия 
будут л1Ш1ены студенты 7 спе-
циаль[10стсй, а на элсктро-мсха-
ническом факультете во втором 
семестре лабораторный практикум 
будет сокращен вдвое. А что бу
дет дальше? 

В сложившихся условиях выход 
один: усилить контроль со стороны 
факультетских методических ко-
миссиГ) н методического сопстл 
института за учебным планирова
нием, сделать обязательным офи
циальное обсуждение всех корре̂ г̂ 
тировок учебных планов с уча
стием компетентных представите-
тслей общеобразовательных ка
федр. Это все тем более нсобходи*. 
мо, что в УСЛ0ВТ1ЯХ сложившейся 
системы учебного планирования 
возможны заметные деформации в 
общеобразовательной подготовке 
инженеров. 

Л. БЛИНОВ, 
доцент 



Строительному движению ЛПИ — 30 лет 

ДАВНО ста.К! привычным, чю 
• приходом несны исчезает 

пестрота и одежде наи!их сту
дентов. Все, елоннп сговориннтись, 
ходят на лекции в зеленых '<>рт-
ках бойцов ССО. А как юлько 
заканчивается весенняя экзамена
ционная сессия, студент в такой 
куртке — первый пассажир поез
да, тепло\ода, воздушного лаЛ-
нера. Торжественно, иод :шуки 
оркестра или скромную гитару, 
отправляются сгуденчёскне эше
лоны в разные кон[ш Родины, 
чтобы начать свой иовый се
местр — трудовой. 

Тридцать лс1 назад в 19'18 го
ду иолитехннки сделались перво
проходцами — по призыву коми
тета комсомола организовали в 
институте студенческие строи
тельные отряды. В следующем, 
сорок девятом году у них появи
лись последователи — студе[|ты 
технологического института, 
ЛИИЖТа и других Ленинград-

цент ФЛУ В. В. К(!артал!.нов и др. 

С ТЕХ пор студенческие отря
ды ста.'Н! неЬп.емлемой чер

той жизин вузовского ко.мсомола, 
икгая и ногу с гигянтски.м стро
ительс! иом, рачиернувшимся иа 
территории нашей страны, оии 
участвовали и освоении целины и 
строительст ве гигаи гов отечест
венного антомобилестроеиня,. раз
витии нечерноземной зоны РСФСР 
и позвсденни крупнейших гидро
электростанции. Десятки студен
тов — политехников за самоот
верженный труд былп награжде
ны орденами и медалями СССР. 

Больнтие задачи стоят перед 
организаторами И1 трудового се-

тив!цго ответственность за вы
полнение взятых обязательств. 

Внутрнотрядная жизнь строит
ся по принципу студенческой от
рядной коммуны, когда ' каждый 
отвечас! за себя и за товарища, 
вклад каждого сказывается нз 
результатах совместной работы. 

Такой принцип определяет и 
форму деятелыюсти ССО — сту
денческое самоуправление. Бой
цы самостоятельно решают во
просы производственной и общс-
етвеннополнтической работы, нну-
'! реннего распорядка и дисцип
дины, 

Главной, задачей становится не 
столько получение зарплаты. 

Такая работа, ' проводимая в 
рамках обществеиио-политнческой 
практики и дает потом качества, 
необходимые для лидерства. Не
малое значение в воспитании 
личности имеет и то, что в тре
тьем трудовом семестре советскне 
студенты трудятся бок о бок с 
нностраннымп товарищами. Чув
ства патриотизма, интернациона
лизма особенно развиты у бой
цов ССО. 

Безусловно, ростом воспита
тельной эначиу^ости, экономичес
кой эффективностью студенческие 
строительные отряды обязаны 
прежде всего той отеческой забо
те, которую проявляЕот к ним на
ша партия и правительство. 

Вопросы работы ССО постоян
но обсудудаются на бюро ЦК 

ЭСТАФЕТА ПОКОЛЕНИЙ пропагандистской, культурно-мас
совой п !нсфской работы. Числен
ность отрядов ЛПИ превысила 
2300 человек, 

местра. Ведь участие в ием на-сколько создание дружного кол- компартий союзных республик, Бойцы и руководите!!! ССО 
ряду с другими формами участия лектива, в котором с наибольшей крайкомов и обкомов КПСС, гор- внесли большой' вклад в" стройки 

скнх вузов. Строили сельские студентов в производственной де- полнотой проявлялись бы способ- комов н райкомов партии, Онн — десятой пятилетки." ССО, рабо-
электростанцни, электрифицнрова- ятельности в значительной степе- ности каждого студента. Здесь предмет глубочайшего внимания тавший на строительстве'гиганта 
лн и радиофицировали села н ни' способствует формированию у иигересы личности неогде:-шмы бюро ЦК БЛКСМ, коллегии Мнн- советской энергетики Саяпо-Шу-
деревни Ленинградской области, студентов коммунистического ми- от интересов всего отряда.' вуза. шенской ГЭС, занял первое место 
Эти первые отряды далн ростки, ровоззрения, пх трудовой закал- Благодаря этому, а также хо- по зонально.ч'у отряду и получил 
того, что сейчас служит базой кс. В речи на Всесоюзном слете К известно, основным содер- рошо поставленному в отрядах почетное Красное Знамя управ-
студенчсского движения: добро- студентов Генеральный секре- жаннсм жнзни студента, ос- сощгалнстнчеекому соревноваишо, ления Красноярскстроя 
вольного принципа комплектации, тарь ЦК КПСС, Председатель "овиой его целью является ус- трудовому оптимизму, активной ССО «Грант» занял II место в 
широкого развития инициативы, Президиума Верховпого Совета пешная учеба в институте. Соци- жизненной позиции бойцов ССО. смотре-конкурсе отрядов, работав-
лроизводственной самостоятель- СССР това|)ищ Л. И. Брежнев, ологические исследования пока- становятся возможны успехи шнх в Главлеиинградстрое ССО 
иости. „ „ , . ^ , , '"Ов"РЯ о студенческих строитель- зывают, что у с-тудентов, прошед- студстроя. станочников'«Кировец» стал лн-

Централышй Комитет ВЛКСМ, ных отрядах, подчсрк|гул, в пер- '""^ школу ССО, успеваемость и о кровной связп ССО со своей дером средп отрядов станочников 
рассмотрев итоги Всесоюзного со- вую очередь, воспитательно^ зна- обществепиая актнв1юсть, как страной красноречиво говорит Ленинграда. 
циалистического соревновання чение этого движения. Работая правило, значительно выше, чем традиция посвящать очередной Ргботу ^Iолитеxннков во время 
комсомольских организаций за рядом с рабочими н крсстьяиа- У тех, кто такую школу ие про- трудовой семестр выдающимся трудового лета-78 характсризова-
развитие сельской электрифика- ми на стройках страны, бойцы "":л, Участники ССО чаще избн- событиям в жизни страны' Х.ХУ по и рождение многих добрых 
ции в 1948 году, постановил: эа- ССО чувствуют себя членами раются вожаками комсомольских съезду КПСС, 60-летию Великого починов. 
нявшую первое место комсомоV ь̂- единого трудового коллектива, ио- организаций, средн товарищей по Октября; юбилею Ленинского Таков' путь, пройденный за 30 
скую организацию ЛПИ награ- лучагот практические навыки, ие- учебе ценятся их авторитет, уме- комсомола, лет — от'строительства мсжкол-
дить Красным Зкамене.ч и Почет- обходимые будущим командирам иие повести за собой коллектив, п ГОД 60-летия ВЛКСМ. 30- хозных электростанций до уча-
вой грамотой ЦК ВЛКСМ. Сего- производства. Да это и попятио. Ведь отря- *-' летня студенческих отрядов стия в создании гиганта совет-
дня, многие участники этих стро- Что такое сгуденческнй строи- ды, ССО на местах дислокации института комсомольской органи- скон энергетики на Енисее, от 
ек являются выдающимися уче- тельный отряд сегодня? Это спе- обязательно согласуют свою рабо- записи были приняты напряжен- групп энтузиастов — до нассо-
ными к педагогами, руководите- цт1фичсскин производственный ту с деятельностью партийных н ные социалистические обязатель- вого ДВИЖСЕШЯ тысяч студентов, 
лями крупных предприятий. В иа- коллектив, объединенный единой комсомольских оргапизаций: уст- ства ио повышению эффективно- И оглядывая его, мы уверены:' 
шем институте работают комсорг целью и однородный по составу, раивают совместные производст- сти и качества работы, досрочно- энтузиазму, творчеству студептов-
Непповской ГЭС (1949 г.) ныне коллектив, ир)1нцнииальнон осо- всииые н комсомольские собра- му выполнению договорных обя- политех!Шков развиваться м квеп-
лрофессор секретарь парткома бенностью которого является его ния, встречи с передовика.мн про- зательств, экономии строительных путь. . В. ЯУГОНЕН, 
Ю. С. Васильев, участгшк строек прО!!зводствен[гая самостоятель- изводства. тематические вечера и материалов и рационализации . зам. секретаря комитета 
1948—1949 гг. ныне к. т. и. до- иость, предполагающая коллек- вечера отдыха, конференции. труда, пропедсиию агитационно- • ВЛКСЛ1 

ЭТО НАЧИНАЛОСЬ ТАК... 

ВОСЬМОЙ РАЗ В КОМИ 
Восемь лет, много это или ма

ло? 
Восемь лет ССО «Нева» выез

жает на стройки страны, 8 лет 
благодарные жители Коми АССР 
встречают бойцов ССО «Нева» на 
своей земле, и с каждым летом 
наши'традиции множатся. В «Не
ве» всегда была отличная агит
бригада, всегда надежно и друж
но работали ребята. 

Но самой главной традицией 
«Невы» стало — быть первой во 
всем. Не теряет своих честолю
бивых планов отряд и в этом го
ду. Штаб надеется эффективно 
соединить энтузиазм молодой 
Смены с опытом ветеранов. 

В связи с организацией соци
алистического соревновання 
между отрядами дальнего на

правления на факультете «Нева» 
начала подготовительный период, 
как никогда рано. Успешно про
ходнт формирование отряда (в 
штаб поступило более 50 заявле
ний), готовит новую программу 
агитбригада. 8 декабря состоя
лось интересное собрание отря
да, на которое были приглашены 
заслуженные ветераны «Невы». 

С любовью н преданностью го
ворили онн о «Неве» прежних 
лет, давали напутствия новой 
смене. 

Если вы не записались, в наш 
отряд, поторопитесь — жизнь 
обещаем интересную и веселую! 

В. ЗАЙЦЕВ. 
номиссар ССО «Нева» 

Начало замечательному патри-
отиче':!:ому. движению моло.южи 
— студенческим строительным 
отрядам •—- бы.ю полои;сно три 
десятилетия напад. Именно тог
да, летом 1948 года, около 250 
студептов-иолптехпиков алектро-
мсчаннчсского, фнзнко-механичс-
ского факультетов выехали на 
электрнф1!кацп1о ко.1хозов Ка
рельского перстейка н построи-
.1н Клнмовскую ГЭС, 

В с.леду!оп;см гпду на карте 
студстроя политехников появп-
лись Ложголовская и Неппов
ская ГЭС, потом — Оредежс1;ая, 
Институт эа активное участие в 
стройках страны был награжден 
зпаменом ЦК ВЛКСМ. 

Я был командиром отряда нер-
вокурснико-в в 1948 году, парт
оргом смены на Ложголовской 
ГЭС в 1949 году, членом совета 
строительства пнститута в 1951 

году, начальником совета строи
тельства в 195?. году, ответст
венным за сгроГп;» в комитете 
]5Л1гСМ в 1953 году. То сеть был 
в курсе всех студенческих стро
ек. Какая же строй|;а самая па
мятная? 

Копечно, первая. Отряд — 27 
чо,товрк, в основном 153, 157-я 
группы. Дислокация: Карельский 
перешеек, а, точнее, — о.дин из 
сараев на северном берегу озера 
Красное. Материальное обеспече
ние: С!СребкН — 3 штуки, ,10М — 
?, лопаты — 12. Позднее доба-̂  
вились «,1ягушка» .для натягива
ния провода, железный н алю
миниевый провод, изоляторы. Вот 
и все. Задание: поставить столбы 
и протянуть высоковольтную ли
нию до соседнего колхоза -~ дать 
колхозникам свет. 

Работали самоотвержепно. поч*. 
ти весь световой июльский день. 

Крючья для столоов делали сами, 
для чего даже возродили кузни
цу. Один нз кузнецов — Ю. Се-
рен;,'ов, сейчас старший препода
ватель на радиофизическом фа
культете. Организовали соревно-
вание со второкурсниками-поли
техниками, которые разводили в 
двух деревнях электрические се
ти по домам. 

Соревнование мы проиграли, 
но заданпе свое выполнили. Зи
мой по нашим местам прои1ел на 
лыжах агитотряд ФМФ. Они ви
дели: в домах горит свет. 

Пять лет назад мы собрались 
в актовом зале института на 
двадцатипятилетне ССО. С ье:( д-
лнсь доктора, профессора, дирр-'С-
торы, инженеры — и все зто бы
ли нервостроители. 

Ю.СИНОЧКИН 

ЛИДЕРСТВА НЕ ОТДАДИМ! 
«Сохранить лидерство среди 

факультетов института по работе 
строительных отрядов!» — так 
решили физики, готовясь к лету 
1979 года. Штаб строек факуль
тета разработал ноетановлеиие о 
задачах комитета ВЛКСМ ФМФ по 
формированию «ССО-79». В реа
лизации зтого постаповлеппя уже 
достигнуты определенные успехи. 
Так. физиками еи[е в ноябре бы
ли сформированы и утверждены 
штабы всех линейных отрядов. 
Командирами и комиссарами от
рядов стали лучшие студенты, ве
тераны ССО мп.додые коммунисты 
А. Катанцев, Я. Пнндуе, Е. Бога-
тов. В. Зайцев и' другие. 

Комитетом ВЛКСМ совместпо 
со штабами отрядов и штабом 
ССО проводится большая рабога 
пп во.члечсииго студентов в отря
ды ССО Ленобласти. 

В ноябре — декабре во всех 
группах 1-го курса прошли соб
рания с повесткой дня «Третий 
трудовой семестр», на мторых 
тгрпсутствовали штабы базовых 
отрядов, ветераны ССО. 

Большой вклад по набору С€0 
внес Депь физика-78, во время 
которого лучшие агитбригады на
ших ОГРЛ.ДОВ показали все, на. 
что опи снособны. Сейчас прак
тически сформированы 3 да.дьних 
н 2 ближних отряда, вовсю ве
дется комиссарская работа. 

На весенний семестр комите
том ВЛКСМ факультета и штабом 
строек намочена работа с отряда
ми, которые уже существуют. Так, 
в апреле предполагается устроить 
«Фестиваль СС0-79-ФМФ», пла
нируется также спартакиада ССО, 
конкуре газет, фотогазет и т. д. 
Главная идея и задача — при

влечь бойцов ССО к самому дея
тельному участию" в комсомоль
ской жизии факультета, еделагь 
эту жизнь более интересной. 

Если все задуманное осуи1ссг-
вится, штаб ССО плодотворно 1'о-. 
работает, то физмеховскне 01 ря
ды выйдут к лету-79 уже гло-
жившимися дружными коллекти
вами, что поможет сохранить за
воеванные позиции и достичь но
вых, более высоких рубежей 
студстроя. 

Д. ГДВРД, 
начальник штаба ССО 

ОЛИТЕМИМК 
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Н Е ТАК давно, недели две-три 
тому назад в редакцию при

шел неожиданный гость, студент 
физико-металлургического факуль
тета. 

— Слышал, будто «Политехник» 
про наше общежитие писал. Кри
тиковал, Я с этим не согласен, но 
сначала хочу с заметкой познако
миться, прочесть ее от начала до 
конца... 

Ему далн подшивку газет, он 
долго сидел за дальним столом, 
шуршал листами, внимательно изу
чал номер за номером. А под ко
нец сказал: 

— Ложная тревога! Никакой 
статьи про нас тут нет. Видно, 
на пушку бралн... 

И вздохнул облегченно. 
Этот случай как-то сам собой 

позабылся. Но вот вскоре после 
этого незаметного события в ре
дакцию стали неоднократно посту
пать тревожные сигналы о пло
хом состоянии общежитий. И а 
связи с этим вспомнилось посе
щение металлурга и его странные 
поиски в старых газетах. Решено 
было направиться в общежитие н 
взять на себя разгадку этой и 
других щекотливых загадок. 

М ОРОЗНЫМ вечером 18 декаб
ря состоялся рейд «Политех

ника» в институтский студгородок 
на Лесном, 65. В студсовете кор
пуса 6 м нас встретил Михаил Ба
сов, заместитель председателя 
студсовета по идеологической ра
боте. 

Басов-то и повел нас по обще
житию. Рейд начался. 

Заглянули в постирочнуво. Там 
стояло громоздкое сооружение, на 
первый взгляд напоминавшее уэл-
совскую машину времени. Правда, 
машина эта, как нам сообщил Ба
сов, занимала более прозаическую 
должность — стирала белье, но 
не работала она уже полгода, по
тому чго специалиста, который бы 
приводил ее в движение, все ни-

. как не находилось. В углу, в све
те единственной тусклой лампочки 
старинным способом полоскали 
белье две студентки. 

Температура в постирочной бы
ла определенно ие ялтинская: прон
зительно дуло из промерзшего ок
на, в то время, как студентки по 
случаю большой стирки отнюдь не 

•кутались в медвежьи шубы, а 
зябли в легких халатиках. Одна 
из девушек была в бассейновых 
резиновых тапочках на босу ногу, 
в которых не слишком-то жарко 
было стоять на каменном полу 
постирочной. Звали эту студентку 
гидротехнического факультета 
Светланой Пастуховой. Вот что 
она рассказала: 

— 8 нашей умывальной иа тре
тьем этаже холод почище здеш
него, мыться та.м из-за этого поч
ти невозможно,, весь этаж ходиг 
простуженный, почти асе перебо
лели гриппом. Говорят, что с за
морозками ;^аже тараканы там вы
велись, зато мыши остались. Жи
тья от них нет... 

— Скажите, — спросили мы, ~ 
а условия в постирочной вас уст
раивают? Работает ли сушилка, 
есть ли необходимый инвентарь? 

— Конечно, нет, — ответили в 
один голос Света н ее соседка 
Татьяна Шмыга. — Сушилка за
крыта, ключа от нее нет, да она 
и не оборудована, внутри такой 
же холодильник, как и здесь — 
белье будет две недели сохнуть. 
Тазы сами покупаем. Хорошо, что 
хоть вода горячая сегодня есть, 
а в другие дни только холодная 
течет... 

О ТОТ момент, когда были ска-
^^ заны эти последние слова, 
едннствсиная лампочка в нос ги-
рочной вдруг часто замигала и 
потом затлелась в пол-накала. 

— Сейчас свет вырубят, — 

мрачно сказал Миша Басов, — и 
стал выжидательно смотреть на 
красную тускнеющую спираль ге
ниального изобретения Яблочкова. 

— Это из-за нагревателей, — 
объяснил член студсовета. — В 
каждой комнате рефлекторы сто
ят, плитки, камины н прочие ис
точники тепла. Все они большую 
мощность потребляют. Поэтому 
на щите у электриков все время 
пробки перегорают, аварии на 
линиях возникают. Вчера с деся
ти вечера до самого утра света 
не было. Запасаемся свечками. На 
всякий случай. 

Расставшись со злополучной пра
чечной, мы вышли в вестибюль 
и по лестнице стали подниматься 
на второй этаж. По пути один из 
участников рейда зацепился пид
жаком за оголенные, без поручней 
перила. Двигались в полумраке, 
поскольку лестница почти не осве
щалась. На потолке над площад
кой уныло висели концы проводов, 
обмотанные и^лентой. 

— С электричеством у нас веч
ные проблемы, — заметил прово
жатый. — Вот, взгляните сюда. 
Только смельчак возьмется за 
этот выключатель... 

с табуретки на край стола, чтобы 
все лучше было видно. 

— Расскажите, пожалуйста, — 
попросили мы, как вы тут живе
те, давно ли переселились ? 

— Давненько, — отвечает Ири
на, — почитай, с осени. Когда 
въезжали сюда с нашими соседя
ми, то помаялись. Сначала от
крыть комнату не могли. Преж
ние жильцы уехали, ключи с собой 
увезли. Пришлось замок ломать. 
Открыли дверь — пол завален 
мусором, окурками, сетки крова
тей стоят и вот этот шкаф девят
надцатого века. На потолке даже 
патрона электрического не было, 
не то что люстры. Одни провода 
висели. А шкаф, когда откры гь 
хотели, он чуть не развалился. И 
сейчас что-то ие открывается... 

— Ну, это мы сейчас! — не 
без самонадеянности заметил одни 
нз нас и, легкой походкой подой
дя к шкафу, крепко взял его за 
утлую фанерную дверцу. Последо
вал легкий рывок, и дверца, с 
треском сорвавшись с петель, упа
ла на смелого джигита. На по
мощь ему бросились остальные 
участники рейда. Пострадавшего 
извлекли из-под обло.мков. 

разбитое дверное стекло проби
вался яркий свет. 

— Учатся! — благоговейно про
шептал Миша Басов, и вместе с 
ним, придерживая сварливо за
скрипевшую дверь, мы на цыпо
чках пробрались внутрь,.. 

Комната «учебки» по размерам 
не уступала средней руки сель
скому клубу В просторном поме
щении сидело три человека. Они 
окинули нас равнодушными 
взглядами и снова углубились в 
чтение. 

— Не густо что-то, — засомне
вались участники рейда, — может, 
хоккей по телевизору ушли смот
реть? 

~ Вроде нет хоккея, я точно 
знаю — возразил Басов и на вся
кий случай взглянул на часы, 
зябко повел плечами: 

— Арктика! 
Действительно и здесь климат 

приближался к высоким широтам. 
Кто же усидит за книгами в та
ком неуюте? Но трое все-таки за
нимаются! Кто же оии эти трое? 

Мы подошли к крайнему стояу 
н отвлекли от конспекта обаятель
ную студентку. Спросили, чем же 
для нее здесь привлекательнее? 
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Действительно, выключатель та
ил в себе угрозу для жизнн. 
Пластмассовый корпус был раз
бит, хищно глядели из стены ого
ленные электропровода. Точно та
кой же опасный выключатель мы 
увидели чуть позже и на другом 
этаже. К нему можно было под
ступиться лишь в защитных рези
новых крагах, испытанных на 
больших киловольтах, 

Д АВАЙТЕ зайдем на кухню, 
— предложил Басов. — 

Посмотрим, на чем студенты чай 
кипятят и картошку жарят,.. 

Зашли. На кухне три плиты. На 
огне грелись четыре чайника, на 
чайниках копоть в палец толщи
ной. В кухне пахло газом, ручка 
одного чайника насквозь прого
рела и те11срь свисала, чуть тлея 
на синем газовом пламени. Руко
ятки у плит были явно ие в ком
плекте, 

— Эти ручки специально снима
ют, — сказал Миша, — Чтобы ни
кто посторонний горелку не вклю
чал. Что же касается копоти, то 
от нее все никак не избавиться: 
горелки надо регулировать, а не
кому. Недавно пришел представи
тель Ленгаза, поколдовал чуток 
над плитами, половину вроде в 
порядок привел, а остальные коп
тят по-прежнему. Многие плигы 
вообще НС работают. 

— А это что такое? — спроси
ли мы, — глядя на потолок, с ко
торого свисали коричневые ста
лактиты из неизвестного вещества, 

— Сгущенка взорвалась, — от
ветили кулинары, занятые в кух
не приготовлением блинов. — Ки
пятили ее, кипятили, хотели тянуч
ку сделать, а она как взорвется... 
С тех пор и тянется, только на 
потолке... 

Разгадав тайну коричневых ста
лактитов, остановили взгляд на 
странном сооружении в углу кух
ни. Оно напоминало остатки ко
раблекрушения. 

— Это опять дежурные опло
шали, — за80лнова.';ся наш гид— 
Опять мусор убрать забыли, сколь
ко раз говорить можно, ведь есть 
же график.., 

О КОМНАТЕ 355, куда мы по-
" просили разрешения войти, 

нас встретила студентка физмеха, 
звали ее Ириной. .Чувствовалась 
8 ней гостеприимная хозяйка. 

— Присаживайтесь, сказала Ира 
и пересгакила настольную лампу 

М АРШРУТ рейда ведет нас в 
умывальную. Здесь разбито 

окно. Сиротливо стоит возле него 
стул без спинки, рядом гордели
во возвышается ведро с мусором. 
Пока мы молча созерцаем этот 
лунный пейзаж, раздается крик 
из соседнего, смежного с умы
вальной, помещения, куда, как 
принято говорить, ходят пешком 
короли: 

— Сюда, сюда! — звал голос. 
И это было похоже иа крик уто
пающего, — Смотрите. 

— Смотрите. — зам. председа
теля показал на дверцы кабинок 
оригинальной, без ручек консгрук-
ции. Ручек не было ни на одной. 
— Попробуйте открыть! 

— Нет, я не рискну, — замеш
кался недавний пострадавший, и 
гогда другой представитель проф
кома пот.1тался открыть дверцу, 
подсовывая под нее руку. 

— Не просовывается, — удру* 
ченно заметил он.—Слишком щель 
узкая. Надо сверху попробовать, 

— Не высоко будет? 
— Ничего, вы подсадите, а я 

по стенке подтянусь.,, 
— Можег, на наши плечи ста

нешь? Как гимнаст в цирке, — 
нерешительно заметили участники 
рейда. 

О КОМНАТЕ номер 270 нас 
•-' встретила Лидия Сергеевна 

Савушкина, мама студентки-пер
вокурсницы с фпзмета. Мама при
ехала издалека, из Мурманска, 

— Приехала и ужаснулась. 
Здесь так холодно, что девочки 
по утрам не могут встать с посте
ли. Самым настоящий ледник. Что 
делать? Купила им рефлектор, вме
сте заклеили все окна. Но теплее 
стало градуса на два-три. Бата
реи чуть греют, потрогайте, убе 
дитесь сами.,. 

Потрогали, убедились. Действи
тельно чуть греют, а в комнате 
хоть каток заливай, до весны не 
растает, 

— Особенно тревожусь, — про
должает мама, — за учебу. Сей
час у них зачетная неделя, скоро 
сессия, а условий для занятий в 
комна 1е ист, 

— А «учебка»? — спросили мы. 
— «Учебка», —.загадочно улыб

нулась мама, — вы наведайтесь в 
нее и сами все поймете.,. 

В корпусе Ом две «учебки», то 
есть комнаты лля занятпй. Побы
вали по очередн в обеих. Через 

Галя Чобот, так звали нашу со
беседницу, ответила: 

— Там, где я живу, в комнате 
Лг 270, еще холоднее... 

Круг замкнулся — мы шли ^ 
«учебку» как раз из 270 комнаты. 
Приезжая мама раскрыла нам 
глаза на факт, 

1-| А ПЯТОМ этаже нас заинте-
' ' рссовал замок в комнате но

мер 568. 
— Как же вы его отпираете?— 

спросили у студентов. 
— Чем придется, — ответили те, 

Когда столовым ножом, когда 
вилкой, можно и просто пальцем, 
кто как привьж, все равно он не 
действует... 

•|ГАСТЛ! — воскликнул вдруг 
'^ Михаил, зам. председателя 

студсовета, — хватит отрицатель
ных комнат! Сейчас пойдем в об
разцово-показательную, — и бы
стро пошел в комнату № 473. Мы 
поспешили за ним. 

Смотрите, — восторженно про
изнес он, — представив «рейди-
стов» хозяевам, — чистота, поря
док, серьезное отношение к быту. 
Эта комната — наша гордость. 

Прн этих словах Николай Фе-
дейко, решавший какие-то слож
ные математические задачи, поч
тительно приподнялся с тумбочки, 
заменявшей ему стул. 

— Стульев у нас нет, да и 
раньше тоже не было, — застен
чиво объяснил он, прочитал в глч-
зах гостей молчаливый вопрос. — 
Плохо го стульями. В студсовет 
сколько раз обращались, а их все 
ра!111о не пают. говорят, большой 
дефицит. Поэтому а сидим по оче
реди на тумбочках. Жестковато, 
но привыкли, так, по-спартански. 
Даже задачи легче решаются... 

— Эх. — досадливо отмахнул
ся от такого ответа зам. предсе
дателя. 
— Ты лучше расскажи, как вы 
добились такого уюта и порядка в 
комнате. Вспомни, про инициати
ву, золотые руки. Вот посмотри
те, — он указал на полочку с 
книгами, — сделали сами, и этот 
пгкяф — сами, стены и потолок 
сверкают — тоже сами белилн-
красили. 

— И правда, сами. -^ поддер
жал разговор сосед Федейко Ми
хаил Ляшев. — Все своими рука
ми. У нас тут все личное: шторы 

нз дома привезли, восьми стекол в 
окнах не было — сами вставляли 
(стекла, правда, завхоз выдал), 

стены «водоэмульсионкон» краси
ли, в очередн за ней в магазине 
стояли, но достали,. 

— А сколько денег потратили? 
—Да, в общем-то не так много. 

Только крас11а дорога, в десятку 
встала. Но ради порядка разие 
денег жалко.., 

Г 1 3 образцово-показательной 
•* комнаты направились к пред
седателю студсовета корпуса 6м 
Александру Тюлякову, 

— Только ие обожгитесь, — пре
достерег нас председатель, — у 
меня здесь мощный обогреватель 
стоит, будьте осторожны... 

Рассказали мы ему про наш 
рейд. 

— Трудные вопросы задаете, — 
задумался Тюляков, — не знаю, 
с чего н начать. Но вот, навер
ное, самое главное.,. 

Думается, не стоит переутомлять 
читателя длинным пересказом. Но 
«соль» его в том, что большин
ство из восьмисот проживаю
щих здесь студентов, находят
ся в трудных бытовых условиях. 
После переезда бывших хозяев 
общежития-металлургов в новый 
13 корпус, здесь в корпусе 6м не 
был произведен ремонт ни капи
тальный, ни косметический. Ра.чы 
окон — наборные, плохо пригнан
ные — отсюда и холод в комна
тах. Оборудование, мебель в кор
пусе 6м не пополняется. Просьбы 
студсовета в АХО института об
ходят молчанием. Для многих 
студентов этот корпус общежития 
— перевалочный пункт, поэтому и 
возникают «чемоданные» настро
ения у многих его жильцов. Пе
редача корпуса из рук в руки 
осуществлялась администрацией 
бесконтрольно, поэтому и возник 
такой беспорядок, следствия кото
рого по сей день можно наблю
дать на всех этажах общежития. 

Г1 ОСЛЕДНИЙ вопрос председа-
•1 телю студсовета: 

— Можно лн поговорить с де
журным преподавателем? 

— Вообще-то он должен быть, 
но сегодня почему-то не пришел,.. 

Интересно, а какие записи сде
ланы в «бортжурнале» корпуса 
6м ответственными кураторами и 
зам. деканами, дежурившими здесь 
ранее? Читаем в графах: «Заме
чаний нет», «особых нарушений 
нет», «санитарное состояние хоро
шее». И подписи проверяющих: 
зам. декана Г. П. Шпензера, 
А, Н. Филиппова, А. К. Бугрова, 
а также ряда других «ответствен
ных» товарищей. Хорошо, что ма
ма из Мурманска этих отзывов не 
видела, иначе бы почувствовала 
себя куратором в квадрате. Толь
ко настоящим. 

В. ПЕТУХОВ, председатель ко
миссии обн1ественного контро
ле профкома, Ш. ИБАДУЛЛА-
ЕВ. представитель профкома 
ЛПИ, студент гндротехничес-
кг>го (Ьакультета, К. ДАНИЛО
ГОРСКИЙ, корреспондент га
зеты «Политехник» 
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